

Vini / PAR JACQUES PAOLI

La Robe d'Ange

Les vigneronns du Clos Fornelli peuvent trinquer à leur succès

Depuis 2005, année au cours de laquelle le Clos Fornelli a vu naître ses premières cuvées, avec le retour au domaine de Josée Vanucci et son époux Fabrice Couloumère, le vin a été tiré maintes fois. Un rendement symbole de défi. Celui d'un couple qui décide de donner une nouvelle orientation à sa vie, en abandonnant l'univers bouillonnant du quartier de La défense à Paris, pour la plaine sereine de Tallone, là même où la famille de Josée possède un vignoble, planté au début du siècle dernier. Quatre ans plus tard, le défi s'est concrétisé. Le Clos Fornelli est né, après lui la cuvée spéciale La Robe d'Ange, et d'autres projets continuent de nourrir l'esprit entreprenant des vigneronns, dans leur conquête d'un terroir qu'ils ont à cœur de valoriser.



La Robe d'Ange et le Clos Fornelli, couleur rosé

C'est cette cuvée spéciale nommée «La Robe d'Ange» que cible notre propos. Une cuvée en rouge, exclusive de Sciaccarellu – qui en fait un vin atypique en Haute-Corse – et qui fait son chemin de commercialisation, jusqu'à l'export. Il lui manquait une déclinaison en rosé et en blanc, tout en respectant l'esprit d'une cuvée plus rare, plus personnelle. Josée et Fabrice ont pris leur temps, jusqu'à la malustration du millésime 2008. Une Robe d'Ange en blanc. Quoi de plus naturel ? Vinitée et élevée sous bois, avec le souci de conserver la typicité du «vermentinu», cette cuvée est née d'un travail minutieux. Premier essai gagnant puisque la «Revue du vin de France» lui a attribué un classement parmi les vins notés

entre 20 et 18 sur 20, dans son édition 2009. Le blanc de la Robe d'Ange ayant été dégusté à l'aveugle parmi toutes les cuvées 2008 insulaires. Récompense prometteuse pour le couple de vigneronns qui a poursuivi son travail dans l'élaboration du rosé, pour compléter la trilogie de La Robe d'Ange. Josée Vanucci, mieux que personne, nous en parle : « Nous avons voulu retrouver cette fois-ci l'esprit d'un rosé à l'ancienne. Un rosé de tempérament, avec plus de matière, de couleur soutenue, et qui pourrait se déguster en hiver. La mise en bouteille s'est faite au début du mois d'avril. Nous avons déjà trouvé un écho favorable de la part des sommeliers et des cavistes insulaires. Reste à connaître bientôt l'avis des consommateurs ».

L'autre nouveauté du côté du vignoble du Clos Fornelli concerne les étiquettes des bouteilles, étudiées pour conférer à la cuvée La Robe d'Ange son attachement identitaire au domaine du Clos Fornelli. Un air de famille qui n'échappera pas au regard du consommateur, avec une touche de bilinguisme qui colle avec l'écologie de nos vigneronns de la plaine orientale, qui depuis leur radicale reconversion professionnelle ont même eu le bonheur d'être les parents d'une petite Stella Rosa.... Voilà qui nous promet d'autres cuvées, toutes en couleurs, dans la lignée de la noblesse des cépages corses qui font, c'est sûr, de «*bestissimi vini nostrali*».

Josée Vanucci et Fabrice Couloumère dans leurs vignes du Clos Fornelli à Linguizzetta



CLOS FORNELLI

Vigneronns indépendants et insoumis

Pianiccia, 20270 Tallone
06.61.76.46.19 ou 06.14.58.77.20

Page 10 - L'Informateur Corse - Semaine du 26 juin au 2 juillet 2009 - N° 62771

自身の成功に乾杯することができるクロ・フォルネリの造り手

ジョゼ・ヴァヌッチと夫のファブリス・クルメールによるドメーヌの継承によって

クロ・フォルネリで最初のワインが生まれた 2005 年以來、彼らのワインは何度も取り上げられている。

シンボリックな挑戦的収量。パリのデファンス地区での慌ただしい世界を捨てて、ジョゼの家族が所有し、

20 世紀の初頭に植樹された葡萄畑がある静かなタロンヌ平野で自身の人生に新たな方向性を見出した夫婦。

今回の話題はラ・ロブ・ダンジュと命名されたこのキュヴェ・スペシャルだ。オート・コルス県(コルシカ北部)では極めて珍しいスキアカレッコ種 100%で、海外にまで販路を持っている赤ワインだ。より个性的で、より珍しいキュヴェの精神を尊重していた彼らは、ロゼや白にすぐに挑戦することはなかった。ジョゼとファブリスは、2008 ヴィンテージが熟成を迎えるまでゆっくりと時間をかけロブ・ダンジュの白を生み出した。ヴェルメンティーノの個性を守りながら、樽発酵・樽熟成させたこのキュヴェは入念な仕事から生まれた。最初の挑戦は見事に成功した。なぜなら、ルヴュ・デュ・ヴァン・ド・フランスが 2009 年の誌面で 20 点満点中 18~20 点のカテゴリーに格付けたからだ。ロブ・ダンジュの白は、コルシカのその他の 2008 ヴィンテージのワインとともに、ブラインドテイastingされた。ロブ・ダンジュの三部作をロゼによって完成させようとしていた 2 人にとって、これは未来を約束された褒賞だった。ジョゼ・ヴァヌッチは言う。

「今回、私達は昔のロゼの精神を見直したかったのです。これは、より多くのマティエールと、より上品な色調を備え、冬場に味わえるような个性的なロゼです。瓶詰めは 4 月にしました。既にソムリエやワインショップから好意的な反響を頂いています。あとは消費者の意見を聞くだけです。」

クロ・フォルネリにおけるもう 1 つの新しいニュースは、ラ・ロブ・ダンジュのキュヴェと対照をなすために研究したワインラベルだ。これは彼らのクロ・フォルネリというアイデンティティに対する愛着を示すものだ。